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Câmara Municipal aprova crédito suplementar de R$ 10 milhões  
para financiamentos de micro e pequenas empresas

Band News

A Câmara Municipal de Curitiba aprovou, nesta quarta-feira, um crédito suplementar de R$ 10 milhões para que a 
prefeitura garanta financiamentos de micro e pequenos empresários. A medida também pode beneficiar microempre-
endedores, agricultores familiares e cooperativas da economia solidária. O projeto faz parte do Plano de Recuperação 
de Curitiba, anunciado mês passado com o objetivo de auxiliar a retomada econômica em períodos de pandemia do 
coronavírus.  

Queda do PIB neste ano será ainda menor do que a esperada, diz Guedes
Agência Brasil

O ministro da Economia, Paulo Guedes, afirmou nesta quarta-feira que a queda da economia brasileira neste ano 
será ainda menor do que as previsões atuais de analistas. Ele disse que a atividade econômica está se recuperando 
mais rapidamente do que ele mesmo esperava. Em evento virtual do banco suíço de investimentos Credit Suisse, 
Guedes destacou que as previsões de queda do Produto Interno Bruto (PIB), soma de todos os bens e serviços pro-
duzidos no país, caíram pela metade, quando consideradas as estimativas no início da pandemia de covid-19, ficando 
atualmente entre 4% e 5%. “Vai ser menos do que isso. Estamos dando a volta por cima.”  

Cultura promove ciclo de diálogos sobre Lei Aldir Blanc
Agência de Notícias do Paraná

A Superintendência-geral da Cultura do Paraná promove nesta quinta e sexta-feira (10 e 11) um ciclo de diálogos 
com dirigentes municipais da área cultural, com o objetivo de esclarecer as principais dúvidas sobre a Lei Aldir Blanc 
e reforçar as informações relativas à sua aplicação no Estado. Este ciclo de diálogos acontece em uma fase processu-
al importante: o cadastro do banco de dados de municípios e entidades culturais representativas com a relação dos 
CPFs dos trabalhadores da Cultura. 

Bancos praticamente esgotam 2ª leva do crédito  
para empresas em uma semana

UOL

Já estão praticamente esgotados nos principais bancos os recursos da segunda leva do Pronampe (Programa Na-
cional de Apoio às Microempresas e Empresas de Pequeno Porte). Dentre os maiores, apenas Caixa e Itaú ainda têm 
dinheiro do programa para emprestar. A segunda fase do Pronampe começou na quinta-feira, com a liberação de até 
R$ 12 bilhões.  
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Painel Digital recebe presidente Piana

O presidente do Sistema Feco-
mércio Sesc Senac Paraná e vice-
-governador do estado, Darci Piana, 
participou hoje (10) pela manhã do 
Painel Digital do Portal a.Rede, da 
cidade de Ponta Grossa. Os temas 
abordados foram a “Retomada da 
economia com a pandemia” e “Cam-
pos Gerais mais fortes”. A live segue 
disponível para acesso pelo link ht-
tps://youtu.be/V3xtafC-5R8.

Piana apresentou a atuação da Fe-
comércio PR com sua base de 547 mil 
empresas. “Estamos trabalhando de 
maneira intensa para contribuir com 
os empresários de comércio, serviços 
e turismo. Este, especialmente, foi 
muito afetado, o último segmento a 
iniciar a retomada. Portanto, nossos 
esforços estão grandes para orientar 
estes profissionais, pelos cursos do 
Senac. Uma maneira de instruir sobre 
os novos critérios do comércio e e-
-commerce”, destacou. Segundo o 
presidente, no início da pandemia o 
comércio eletrônico era responsável 
por 6% do volume de vendas, com 
previsão de alcançar 12% até o fim 
desse ano.  

Na presidência, também presiden-
te do Conselho do Sebrae, sua pre-
ocupação foi atuar em parceria para 
a criação de 1.760 cursos gratuitos 
focados na atualização de empresas, 
orientações de comércio híbrido (on-
line e off-line) e migração para plata-

formas digitais. “Sistema Fecomér-
cio, Sebrae sindicatos, entre outros 
parceiros do Sistema S, vem atuando 
de maneira conjunta para auxiliar na 
capacitação e na união de recursos 
para a retomada”, contou. 

Como é o caso da união pelos 
fundos de investimento e emprés-
timos. Uma conquista do Governo 
Estadual, que garantiu o aporte de 
R$ 50 milhões, por meio do Fundo 
Garantidor, Governo Federal, entre 
outras entidades. Uma garantia de 
sobrevivência ao empresário para 
o aquecimento da economia. “Sa-
bemos que a verba somente dos 
bancos particulares, BNDES, BRDE 
e Caixa Econômica Federal não são 
suficientes. Mas, com essa união, es-
tamos conseguindo amenizar os im-
pactos”, pontuou Piana. 

Sistema Fecomércio  
em Ponta Grossa

Para ele, o Sistema em Ponta 
Grossa tem feito a sua parte, princi-
palmente com a inauguração da Es-
tação Saudade. “Será ainda motivo 
de muita alegria para a região após 
esta circunstância, pois sua capaci-
dade está reduzida. A estrutura do 
Senac, com Gastronomia, Café Es-
cola, o Sesc com sua atuação social, 
e as parcerias com o sindicato local, 
permitem fazermos um importante 
trabalho não só pela cidade, mas por 
todo o Paraná”, salientou.

Sobre os planos para o turismo 
em Vila Velha, as expectativas são 
favoráveis. Em conversa com o Go-
verno do Estado, Prefeitura de Ponta 
Grossa e com a iniciativa privada, a 

continua na próxima página
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previsão é de grandes investimen-
tos para projetar a região como um 
destino de destaque, impulsionando 
também o setor de hotelaria.  

Plano de retomada

Foram inúmeras as ações elen-
cadas por Piana, sobre o plano de 
retomada econômica do Paraná. En-
tre elas, os investimentos da Tatra, 
com fábrica estruturada em Ponta 
Grossa, fabricando caminhões que 
servirão inclusive à agricultura. A 
construção de pedágio em trechos 
estaduais e a duplicação de rodo-

vias integram a estratégia. “Gover-
no do Paraná e Fecomércio PR vêm 
dando suporte ao empresário de 
todo o estado. O plano está pratica-
mente pronto e será apresentado ao 
governador na semana que vem. Foi 
considerado o orçamento do esta-
do frente aos impactos, fundamen-
tado na nova realidade de receitas”, 
adiantou. 

A ideia é que a união da iniciati-
va privada com a pública e o G7 im-
pulsione o estado, com grande foco 
na geração de mão de obra em toda 
cadeia produtiva. Serão investimen-

tos pesados em infraestrutura, em 
rodovias e ferrovias para transformar 
o Paraná no maior centro logístico 
da América Latina, de acordo com o 
vice-governador. 

“Assumimos um compromisso de 
modernizar e descomplicar o estado. 
Estamos no caminho certo, com uma 
retomada bem estruturada, fazendo 
um plano em muitas mãos, de ma-
neira sustentável. Isso nos permitirá 
ser um estado líder no país, do ponto 
de vista da economia internacional”, 
concluiu Piana. 

Sindicam prorroga pagamento de contribuição até o dia 15

Este ano o Sindicato Empresa-
rial do Comércio Varejista de Campo 
Mourão e Região (Sindicam) optou 
pela cobrança da Contribuição As-
sistencial em uma única parcela, no 
valor de R$ 157,40. As guias encami-
nhadas às empresas e escritórios de 
contabilidade venceram no último 
dia 4, mas a entidade sindical pror-
rogou o prazo para pagamento até o 
próximo dia 15.

Com as últimas modificações in-
troduzidas na legislação trabalhista, 
o pagamento de contribuição de em-
presários e funcionários a sindicatos 
patronais e laborais, respectivamen-

te, tornou-se facultativo. Porém, o 
recolhimento do valor é fundamental 
para a manutenção das atividades 
desenvolvidas por essas entidades.

Em correspondência enviada a 
empresários da área do comércio e 
a contadores de Campo Mourão e 
da região, o Sindicam orienta sobre 
a importância da contribuição assis-
tencial. “Trata-se de um valor sim-
bólico a ser recolhido pelo empre-
sário para que o Sindicato consiga 
defender os interesses da classe e 
pleitear novos avanços nas próxi-
mas negociações. Em suma, os va-
lores arrecadados são destinados 

às despesas no desempenho das 
funções constitucionais do Sindica-
to Patronal”, explica o Sindicam no 
ofício firmado pela diretoria e o de-
partamento jurídico da entidade.

Os boletos da contribuição assis-
tencial foram entregues pelo Sindicam 
aos escritórios de contabilidade em to-
das as cidades que compõem a base 
territorial da entidade. A orientação 
aos empresários que não receberam 
o boleto é no sentido de que entrem 
em contato com seus contadores. Mais 
informações podem ser obtidas dire-
tamente no Sindicam ou pelo telefone  
44-3525-1437 (com Elis).
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G7 se posiciona contra ao reajuste das taxas cartoriais

Assembleia cria comissão para analisar propostas 
de modificações nas taxas de cartórios

O G7, grupo que reúne as en-
tidades do setor produtivo para-
naense, agradece publicamente 
ao presidente da Assembleia Le-
gislativa do Paraná (ALEP), depu-
tado Ademar Traiano, ao líder do 
governo na Assembleia, deputado 
Hussein Bakri, ao 1º Secretário da 
ALEP, deputado Luiz Claudio Ro-
manelli, e a todos os demais depu-

tados estaduais, pelo empenho e 
bom senso ao retirarem de pauta a 
votação do projeto de reajuste de 
emolumentos cartoriais.

Ao criar uma comissão especial 
para analisar projetos dessa nature-
za, a ALEP age com a prudência e a 
razoabilidade necessárias neste mo-
mento de pandemia.

Por essa razão, o G7 reitera cum-
primentos aos parlamentares de nos-
sa Assembleia Legislativa.

..................... 

Leia abaixo a íntegra da matéria 
publicada no site da Assembleia 
Legislativa do Paraná

O presidente da Assembleia Legis-
lativa do Paraná, deputado Ademar 
Traiano (PSDB), anunciou no início 
da sessão remota desta quarta-feira 
(09) a criação de uma comissão es-
pecial para analisar todos os projetos 
de autoria do Tribunal de Justiça do 
Paraná que propõem alterações e 
atualizações nas tabelas de custas 
dos cartórios. Por isso, os projetos 
de lei 886/2019, 887/2019, 888/2019, 
889/2019 e 891/2019 foram retirados 
da pauta de votações desta quarta-
-feira (09).

Segundo Traiano, o grupo espe-
cial de trabalho terá o tempo neces-
sário para analisar as propostas. “Em 
função das controversas que estão 
surgindo pela propositura das emen-
das, essa presidência entende pela 
retirada da pauta por dez sessões e, 
se necessário for, ainda por mais tem-
po. Faremos uma comissão compos-

ta pelo Poder Legislativo, pela Ordem 
dos Advogados do Brasil e pela As-
sociação dos Cartorários, a Anoreg, 
para discutirmos todas as controvér-
sias existentes dentro desse tema”. O 
presidente destacou ainda que a in-
tenção é a criação de um consenso 
sobre o tema para votação. “Após o 
entendimento que possa surgir volta-
remos as matérias à pauta”.

O deputado Tadeu Veneri (PT) 
parabenizou a presidência da Assem-
bleia pela decisão. “Eu quero parabe-
nizá-los pela iniciativa e ao primeiro 
secretário também e a todos os pro-
ponentes, porque eu acredito que as-
sim podemos fazer o debate de uma 
forma racional e não emocional, com 
os números reais nas mãos. Parabe-
nizo a Mesa pela iniciativa". Segundo 
Veneri, as dúvidas são referentes às 
emendas apresentadas. “As emen-
das é que fazem com que os proje-

tos saiam de pauta, isso precisa ficar 
muito claro, porque as emendas fa-
zem com que nós tenhamos uma ge-
ração de 12,43% até 2.055%. Baseado 
em que, eu particularmente não sei. 
Eu respeito muito o deputado Tião, 
ele sabe disso, mas é preciso que sai-
bamos o que se está votando. Se as 
emendas não tivessem sido apresen-
tadas esse projeto já estaria na mão 
do governador para ser sancionado”.

O líder do Governo na Assembleia, 
deputado Hussein Bakri (PSD), lem-
brou que controversas sempre vão 
existir e que o papel do Legislativo 
é conduzir o debate. “Evidentemen-
te que controversas ocorreram e vão 
ocorrer. O espírito dessas emendas 
era fazer justiça social, mas em fun-
ção dessas controversas está certa a 
Presidência desta Casa em fazer essa 
comissão que vai debater o assunto. 
O papel da Casa é esse e quem ganha 

continua na próxima página
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com isso é a sociedade. Essa Casa dá 
uma resposta àqueles apressados em 
criticar antecipadamente. Essa casa 
intervém quando necessário”.

O deputado Tião Medeiros, autor 
das emendas, destacou que é pre-
ciso esclarecer o que foi proposto. 
“Há uma desatualização das tabelas 
e atos praticados. Muitos atos que 
foram revistos na minha emenda 
não são cobrados, são de gratuida-
de universal. É preciso colocar na 
mesa com clareza todas as modifi-
cações que foram feitas e não pe-
gar isoladamente, casuisticamente 
um ato isolado de R$ 13 que foi para 
R$ 69, um ato notarial que foi mo-
dificado, como se fosse a regra dos 
aumentos. A regra não é 2.000%, foi 
um ato único, isolado, pontual. Não 
é possível pegar um ato casuístico 
e pontual e fazer regra. Isso é de-
magogia. Por isso, trabalhar com o 
esclarecimento de todas a modifi-
cações propostas é ser sério”.

O deputado Tercílio Turini (CDN) 
disse que “prevaleceu o bom senso” na 
retirada dos projetos. Já a deputada 
Luciana Rafagnin (PT) elogiou a inicia-
tiva da Mesa Diretora da Assembleia de 
criar uma comissão para aprofundar o 
debate desse tema, antes de colocar 
novamente a matéria em votação, mas 
frisou que manterá o voto contrário a 
qualquer reajuste nas taxas praticadas 
pelos cartórios no Paraná.

Tramitação - Os projetos de lei 
886/2019, 887/2019, 888/2019 e 
889/2019 tratam de alterações nas ta-
belas de custas de atos de tabeliães; de 
registro civil das pessoas naturais; de 
registro de imóveis; e de registro de tí-
tulos e documentos, e civil das pessoas 
jurídicas. De acordo com o TJ-PR, essas 
normas são regidas pela Lei Estadual 
6.149/1970 e por mais que tenham sido 
atualizadas ao longo dos anos, não ti-
veram o alcance de adequá-las a todas 
as inovações tecnológicas e exigências 
das normativas posteriores.

O projeto de lei 891/2019 prevê o 
reajuste do Valor de Referência de 
Custas (VRCEXT) e a alteração das 
Tabelas do Regimento de Custas es-
tabelecidos na mesma Lei Estadual 
6.149/1970. De acordo com a pro-
posta do TJ-PR, o VRCEXT passará 
a vigorar no valor de R$ 0,198. Isso 
significa, diz o texto, um reajuste de 
2,59% representado pela variação 
do IPCA de outubro de 2018 a se-
tembro de 2019. O objetivo, afirma 
o TJ-PR, é a manutenção e melhoria 
dos serviços prestados no foro ex-
trajudicial.

Os projetos foram aprovados em 
primeira discussão, quando é analisa-
da a constitucionalidade do que está 
proposto. Todos os textos receberam 
emendas e retornaram para análise 
na Comissão de Constituição e Jus-
tiça. O parecer favorável do relator 
na CCJ recebeu pedido de vista e 
aguardava a conclusão dessa análise 
na comissão.
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Sesc Pato Branco recebe doação de oito toneladas de alimentos

Senac oferta 1295 vagas gratuitas para o curso de Vendedor

Na terça-feira (08) o Sesc Pato 
Branco recebeu 670 cestas básicas 
do evento 800 CORRIDA PELO BEM, 
prova de corrida e ciclismo promo-

vida por entidades e empresas do 
município. No total, foram mais de 8 
mil quilos de alimentos doados, que 
serão distribuídos pelo Mesa Brasil 

da unidade de Francisco Beltrão para 
instituições cadastradas das cidades 
de Pato Branco e região.

O Senac PR realizou ontem (9) 
por web conferência a apresenta-
ção do curso de Vendedor que será 
ofertado gratuitamente à população, 
através do Programa Senac de Gra-
tuidade (PSG). A oferta foi solicitada 
pelos sindicatos empresariais do co-
mércio, contendo 1295 vagas. As au-
las estão previstas para iniciar na pró-
xima segunda-feira (14), com término 
no dia 18 de dezembro. 

O objetivo da oferta gratuita é fa-
vorecer o protagonismo do setor do 
comércio na retomada da economia 
pós pandemia, promovendo a venda 
de mercadorias, produtos e serviços 
no varejo e atacado presencialmen-
te ou no e-commerce. “Vamos ca-
pacitar os nossos vendedores para 
as vendas de final de ano. Vamos 
obedecer ao calendário escolar do 
estado, mas não podemos ficar pa-
rados em um momento como esse, 

por isso estamos adotando o ensino 
remoto, que permite a interação do 
aluno com o instrutor”, explicou o 
diretor regional do Senac PR, Vitor 
Monastier.

Devido à pandemia, as aulas acon-
tecerão de forma remota com data e 
horário marcados. Serão 160 horas de 
aulas divididas em quatro módulos: 
Planejar e organizar ações de ven-
das; Realizar a venda; Realizar ações 
de pós-venda e Projeto Integrador. 
“Como o curso será remoto qualquer 
pessoa que se enquadre nos pré-re-
quisitos do PSG pode se inscrever, in-
dependente se na cidade tem ou não 
uma unidade do Senac. Nós trabalha-
mos com o desenvolvimento de com-
petências dos nossos alunos, assim 
garantimos a qualidade do ensino in-
diferente da modalidade”, destacou a 
diretora de educação e tecnologia do 
Senac PR, Denyze Ruckl.

Os presidentes dos sindicatos 
patronais, participaram da apresen-
tação do curso e puderam tirar dúvi-
das e dar sugestões para a melhoria 
da divulgação e oferta do curso de 
Vendedor. “O Senac está fazendo um 
excelente trabalho na qualificação da 
população que tanto precisa nesse 
momento de pandemia”, declarou o 
presidente do Sindióptica, José Al-
berto Pereira.

Para mais informações sobre o 
curso e como realizar a inscrição é 
preciso procurar o Senac mais próxi-
mo ou então entrar em contato pelo 
telefone da unidade.

Para conhecer os pré-requisitos 
do Programa Senac de Gratuida-
de basta acessar o site

https://www.pr.senac.br/psg_novo/#/programa-senac-de-gratuidade
https://www.pr.senac.br/psg_novo/#/programa-senac-de-gratuidade
https://www.pr.senac.br/psg_novo/#/programa-senac-de-gratuidade
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Faculdade Senac Maringá promove ação com alunos 
de Técnico em Enfermagem

No mês de agosto a equipe de 
Técnico em Enfermagem da Faculda-
de Senac Maringá desenvolveu um kit 
de prática de ensino para os alunos do 
curso, já que os hospitais estão com 
os campos de estágios suspensos de-
vido à pandemia. Os alunos recebe-
ram alguns itens para que pudessem 
treinar procedimentos que fazem par-
te do dia a dia do profissional.

Nessa primeira edição foram en-
tregues todos os itens necessários 
para a realização da prática de Injeção 
Intramuscular, sendo disponibilizados 
a cada aluno dois pares de luva de 
procedimento; seringas: uma unidade 
de 5ml, de 10ml e de 20ml; uma se-
ringa para insulina com agulha acopla-
da; agulhas; ampola de soro fisiológi-
co; um garrote; um abocath 22 e um 
scalp 22. Os alunos tiveram acesso a 
vídeos com os instrutores orientando 
sobre todos os cuidados para a rea-
lização da prática em sua residência, 
bem como, foram orientados sobre o 
descarte dos itens após o uso.

Novas práticas estão sendo pla-
nejadas para esse semestre; assim, 
enquanto as aulas práticas não retor-
nam, os futuros técnicos conseguem 
vivenciar um pouco da prática da 
profissão, bem como alinhar os con-
ceitos que estão sendo aprendidos 
nas aulas teóricas.
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Faça sua inscrição gratuita AQUI.

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe4mUlJe06uz6icb4YivbwHTWL-9bA7GfaGgh71NAuu8OcqsQ/viewform?usp=send_form
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